

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, jueves 9 de junio de 1904

NÚMERO 770

PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.
Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.
Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



EL ACORAZADO —DE— BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde \$2 hasta \$12 el par. Zapatos cosidos. Visítad con bien atendido almacén



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, los que son delgados y raquíticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alime tos ordinarios, ó es porque estos no se la suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda de novedades de Manuel Romero
Ha recibido paraguas, capas y ponchos de hule, zapatos caucho, ropa de lana y varios otros artículos para invierno.
Ya llegaron los famosos frenos liberianos.

SE VENDEN

Un torno para madera, una ventana de cedro de pesas, una puertita aparente para jardín y un filtro de piedra. En esta oficina se dará razón.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón, Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
„ Bristol otro „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje : en 1ª á Manchester.....£ 20. 0/0
„ 2ª á Bristol.....„ 15. 0/0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

La Republicana

Zapatería de Elías Calderón G.
250 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca.

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un variado y completo surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.

Venta diaria de calzado y materiales en el Mercado.

Además de contar con un magnífico calzado: desde el más humilde hasta el más aristocrático, ofrece vender al menudeo, Hiladilla, Clavo, Tachuela, Cera, Pega, Ganchos, Ojetes, Cordones, etc., etc.

¡GRAN OPORTUNIDAD!

El que quiera aprovechar comprando ZUELA, barata y de superior calidad, ocurra á esta Zapatería y la encontrará á razón de \$45.00 quintal, tanto por mayor como al menudeo.

Ocurrid! Ocurrid! y saldréis satisfechos!!!

San José, Febrero de 1904.

A QUE IR A OTRA?

SASTRERIA MODERNA

Con un buen surtido de casimires ingleses y franceses, y lo que es mejor, el gusto para vestir al parroquiano más exigente y á precios sumamente bajos, conforme á la situación, cuenta la SOCIEDAD últimamente formada de don Juan Vicente Monestel y don Daniel Herrera.

ELEGANCIA,

PRONTITUD

Y BARATURA.

Calle 18, Sur, 56 varas del Mercado.

LA BARRANCA

Fábrica de jabones
de TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsel

Se vende en todas partes

AVISO

A los zapateros de Cartago y San José

Desde esta fecha en adelante, vendo zuela de zapatería á \$4.00 quintal ó por libras, con las condiciones siguientes: en Cartago de 3 zuelas para arriba y en San José de 6. Para pedidos, dirigirse á José María Hernández Roldán.—Cartago.

JOSÉ MARÍA HERNÁNDEZ

No acepta el reto la Cervecería Costarricense

No es el público el Juez Supremo, la Facultad de Medicina quien puede decir si hay tal procedimiento natural para esterilizar los refrescos, Nosotros de nuevo repetimos, solo existe un medio, y es el verdadero cocimiento de ellos después de embotellados. Quien diga lo contrario no dice verdad.

CERVECERIA DE RICHMOND.

Editor responsable

Arturo Zúñiga A

Administrador

Victor Polinares

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C. 1-00
Números sueltos..... , 0.05
.. atrasados..... , 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse a la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª n° 126, Oeste. apartado: n° 86.

"EL DERECHO"

Don Mariano Carazo

Santa Bárbara

Sr. Lic. don Máximo Fernández San José.

Estimado Jefe:

La infausta noticia de la desaparición eterna del buen ciudadano don Mariano Carazo, ha llenado con justa razón de luto á todos los que le conocimos.

La Directiva Central del Partido Republicano de este cantón lamenta profundamente la muerte de tan dotado campeón de nuestras filas y da á su apreciable familia, por el digno medio de Ud. el más sentido pésame,

Por la Directiva

JUAN J. CORTÉS

Presidente

FLORIBERTO MOREIRA
Secretario.

7 de junio de 1904.

En la villa de Atenas á los cinco días del mes de junio de mil novecientos cuatro.

Reunidas las Directivas del centro y Angeles, celebraron sesión extraordinaria, con motivo de haber desaparecido de las filas del republicanismo, uno de los más eximios ciudadanos, como lo fué don Mariano Carazo, persona honorable por sus títulos y republicano constante;

Se acuerda:

Dar á su digna familia el más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

RAMÓN RODRÍGUEZ M.

Presidente Honorario

FLORENCIO HERNÁNDEZ
Presidente

LUIS PACHECO A.

Vicepresidente

BENJAMÍN ALFARO
Secretario

GERMÁN RODRÍGUEZ

RAMÓN RODRÍGUEZ S.

JUAN RODRÍGUEZ F.

LUIS SANDOVAL

MAXIMINO VARGAS

JUAN SANDOVAL

GUILLERMO SANDOVAL

A las 6 de la tarde del día 6 de junio de mil novecientos cuatro.

Reunidos los miembros de la Directiva del Partido Republicano de este cantón;

Acordaron:

Que teniendo noticia esta Directiva

de la muerte del ilustre ciudadano don Mariano Carazo Peralta, quien á más de haber sido un republicano decidido, era á su vez el Presidente Honorario de la Directiva Central del Partido Republicano;

Acuerda:

Dar el más sentido pésame á la familia Carazo por la pérdida irreparable de tan honorable miembro, así como á la Directiva Central del Partido Republicano de San José, por el distinguido miembro que pierde y que esta acta se publique en el periódico EL DERECHO.

INDALECIO FALLAS

Presidente

R. MONGE G.
Secretario.

Desamparados, 6 de junio de 1904.

Congreso

Sesión del 9

Presidida por don Mauro Fernández se abrió la sesión á las 2. 30 p. m. —Se leyó y archivó la correspondencia.

—Con el ceremonial de estilo fué introducido á la Cámara el diputado por Puntarenas don Francisco Alpizar A. Después de prestar el juramento fué á ocupar el lugar que le correspondía.

—Se leyó y aprobó el dictamen de la Comisión de Beneficencia adverso al proyecto de los representantes Zumbado, Peralta y Jiménez, sobre distribución entre los hospitales de provincias de un tanto por ciento del producto de la lotería del Asilo Chaquí.

—Se leyó el dictamen reformativo de la Comisión de Fomento acerca de la subvención de \$ 10.000 solicitada por don Pedro Pérez Zeledón para la construcción de un camino al General. Se ordenó la publicación del dictamen para discutirlo posteriormente.

—Se dió segundo debate al dictamen favorable de la Comisión de Fomento sobre el contrato Zúñiga Guardia, aprobado por la Comisión Permanente que autorizó á la Northern Railway á llevar sus rieles al Muelle Nacional. Se señaló para el tercer debate el viernes próximo.

—Se leyó un bien razonado memorial de numerosos é importantes comerciantes de Cartago que piden la derogatoria ó recto cumplimiento de la Ley de Licores vigente. Pasó á estudio de la comisión que conoce de este asunto.

—El diputado Castro Quesada que había presentado el día anterior una moción prorrogando el término para los solicitantes de renovación de pensiones, hizo uso de la palabra para retirar la moción.

El señor Presidente de la Cámara la acogió y abandonó su puesto, el que ocupó el Licenciado don Vidal Quirós.

Hubo larga discusión sobre el asunto é hicieron uso de la palabra además del señor Presidente, los representantes Castro Quesada, González-Viquez y Fernández Güel.

A las cinco de la tarde concluyó la sesión, quedando en uso de la palabra el representante Rodríguez.

ATENAS

Con inusitada concurrencia se verificó hoy, en el panteón de esta villa, el sepelio del que en vida se llamó Juan José Jenkins Rodríguez.

Nació don Juan José Jenkins Rodríguez el 25 de abril de 1848 y heredó la honradez cotoniana de su señor padre don Juan Jenkins Moarshead y el bondadoso carácter de su virtuosísima madre, doña Tremedal Rodríguez Castro. Joven aun contrajo matrimonio con la apreciable señora que hoy queda viuda y formaron ambos un hogar feliz por la tranquilidad del mismo, resultado de las sanas costumbres de sus fundadores.

Reveses de la fortuna, tan comunes en esta vida, venidos con rapidez increíble y cuando ya el señor Jenkins Rodríguez principiara á blanquear el cabello y su prole fuera numerosa, le arrebataron las relativas comodidades que le prestara un capital, no grande, sí suficiente, ganado á fuerza de trabajo honrado y de economía bien entendida. Vino á agravar tal situación una aguda enfermedad que lo puso á las puertas de la muerte, causándole enormes gastos, hará diez años. Apenas restablecido continuó por la senda de la honradez, la virtud y el deber, siendo hasta el fin, soldado de nodado del trabajo.

Ayer, en la mañana, fuimos sorprendidos con la infausta nueva de que la enfermedad que años atrás puso á las puertas del sepulcro al hombre honrado y querido de este pueblo, don Juan José Jenkins Rodríguez, habíase presentado de nuevo y que el peligro por su existencia era inminente. Acto continuo la casa del señor Jenkins se vió rodeada de multitud de personas, de todas las clases sociales, ansiosos de prestar auxilio: el ir y venir precipitadamente de sus hermanos é hijos y del médico, hacían comprender de manera elocuente que la situación del enfermo querido no mejoraba. Llamóse en auxilio del médico de este cantón un distinguido médico de Alajuela. . . vino. . . trataron de arrebatár á la muerte aquella preciosa existencia. . . todo fué en vano! la hora llegó y el hombre justo. . . el de generoso corazón. . . el amigo sincero de todos, que siempre tenía la sonrisa en los labios para atender á cualquier reclamo. . . el que nadie recuerda haber visto enfadado. . . el venerado de este pueblo, entregó su espíritu al Creador, dejándonos sumidos en hondo dolor!

Hoy á la 1 p. m., concurrencia nunca vista en esta villa para actos de tal naturaleza, acompañó al cadáver á su última morada. Con solicitud y cariño, momento á momento, se presentaban los que deseaban llevar en su hombro los venerandos restos contenidos en severa caja mortuoria. Las autoridades, los miembros de las varias Juntas de Educación del cantón, los alumnos de las escuelas de esta villa y un numeroso concurso de vecinos tanto de la villa como de sus barrios, de todas clases sociales, con la aflicción pintada en el semblante, fueron hasta el panteón, tras la urna mortuoria que tan preciosos restos encerraba. Antes de darse sepultura al cadáver, hicieron oír su voz, en medio de doloroso silencio general, el señor Isidoro Ramírez, comisionado por el Municipio de este cantón, el señor Gilberto Paniagua por sí y en nombre del señor Director de la Escuela Central de Varones, y los señores Virgilio Alvarado y Presbítero Ricardo Rodríguez, cada uno por sí. Todos los oradores pusieron de manifiesto el duelo de los vecinos del cantón y de relieve las altas prendas morales que adornaron en su vida á aquel ser querido, cuyos restos depositábase en la madre tierra.

No no es dable medir la pérdida que experimentará Atenas con la desaparición de don Juan José Jenkins Rodríguez. Y es tal la pena y estupear que esa desgracia nos causa, que apenas podemos escribir estos renglones como homenaje á la virtud y á la modestia, deseando al mismo tiempo resignación á los deudos del que se fué.

Atenas, 7 de junio de 1904.

H.

Inmigración italo-meridional

Entre los años 1821 y 1903, inclusive, llegaron á los Estados Unidos 21. 265. 723 inmigrantes, según datos publicados por el "Evening Sun". A este contingente, contribuyeron, Europa con el 93 por ciento, Asia con el 25 y el resto de América con el 4.5 por ciento.

Hasta 1902, inclusive, entre Alemania y el Reino Unido contribuyeron con el 56 por ciento del total, correspondiendo el 19 á Irlanda, el 13 á Inglaterra, Escocia y Gales, y el 24 á Alemania.

En 1903 aflojó mucho esta inmigración, hasta el extremo de que el Reino Unido y Alemania sólo contribuyeron con el 12 por ciento, mientras que la inmigración de austro-húngaros, italianos, rusos y polacos, formó un 68 por ciento del total.

La mayor proporción viene ahora de Europa Meridional, especialmente del Mediodía de Italia.

No hay para qué, dice el mencionado colega vespertino, detenerse en enumerar las cualidades de la inmigración que solía venir de Alemania y de las islas británicas, cuya mayoría sabía leer y escribir y era gente de robusta cepa.

El desarrollo del Oeste debiese en gran parte á esos elementos, que dieron tantas muestras de patriotismo y espíritu público como los hijos del país.

En el cultivo del suelo, en el desarrollo de los recursos del país, así como en su defensa en los campos de batalla, se hicieron dignos de su patria adoptiva, y los Estados Unidos no serían hoy lo que son la energía, la industria y la frugalidad de esos habitantes.

Ahora que la oleada de reciénvenidos ha cambiado su procedencia del Norte al Sur de Europa, ocurra á la gente preguntarse: ¿qué comparación de carácter é inteligencia hay entre aquellos inmigrantes y los nuevos que están llegando á legiones de Italia Meridional? El cónsul de los Estados Unidos en Nápoles, A. H. Byington, responde en cuanto á aquella localidad que es puerto de partida para la emigración italo-meridional.

De los 180,011 emigrantes que salieron de Nápoles en 1903, la mayor parte, según el cónsul Byington, eran labriegos, y el resto canteros, picapedreros, sastres, zapateros, barberos y hacedores de instrumentos musicales.

El servicio militar, la tributación excesiva y la pobreza insostenible están causando un éxodo de sur-italianos á los Estados Unidos.

El jornal pagado á los braceros en América, comparado con la miseria que recibe el pobre contadino, á menudo pagado en maíz que, probablemente por su mala calidad, produce la enfermedad llamada "pellagra", que tantos estragos ocasiona entre el cam-

pesino italiano, contribuye mucho á inducirle á buscar tierra más saludable.

Luego, á estas miserias de la vida rural en Italia, añade el cónsul Byington otra causa. En Sicilia y otros puntos meridionales el bracero agrícola suele trabajar á gran distancia de su domicilio, y con frecuencia no ve á su familia ni siquiera una vez á la semana. De aquí que una separación natural no le impresione tanto como acontecería bajo diversas circunstancias.

Según el cónsul, 67 por ciento de esos inmigrantes no saben leer ni escribir. Hay entre ellos muy poca mendicidad; pero en términos generales, su pobreza es grande.

En cuanto á moralidad, "es la propia de las clases más bajas é ignorantes de una raza sentimental como la suya". Por lo general el italiano de esta clase no va á América con objeto de juntarse á parientes ó amigos ya establecidos allí; sale de Italia con idea de volver más tarde ó más temprano. No se les oye hablar de tomar tierras libres en países extranjeros. Su idea es trabajar para otro y regresar á Italia algún día. Pero sucede con frecuencia que el emigrante al regresar del primer viaje no se conforma con las condiciones que le presentan en el país nativo, y entonces vuelve á marcharse diciendo que "esta vez es para quedarse".

Comparando los jornales del Sur de Italia con los de este país, hace el cónsul una pintura lastimosa.

En Italia el bracero agrícola gana de 16 á 30 centavos diarios; el minero de 30 á 56, el albañil de 50 á 60, el carpintero de 50 á 70, el mecánico de 55 á 70 y el trabajador en bronce de 60 á 90 centavos. Cómo esas gentes logran pasar especialmente cuando tienen familia que mantener, es tan incomprensible como lógica su emigración en bandadas á los Estados Unidos!

Además de su analfabetismo, militan en contra de esos inmigrantes al llegar á este país las condiciones de poca limpieza que les atribuye el cónsul Byington; pero en cambio les favorecen sus hábitos de trabajo y ahorro, su templanza en el vivir y su observancia de las leyes.

A Mr. Hanna

¿Será cierto la introducción de carpinteros extranjeros al país?

Nos extraña sobremanera que para construcciones en nuestro territorio hagan uso de elemento extraño, habiendo, como hay aquí, un Gremio de Carpinteros bastante numeroso y compuesto en su mayor parte de artesanos de reconocida competencia y honradez, que cuenta hasta con un magnífico Ingeniero para la dirección de los trabajos que se le encomienden.

Parécenos muy poca consideración á los hijos de Costa Rica, país que ha producido abundantes rendimientos á las empresas extranjeras, pues hoy que es más nesario dar trabajo á sus obreros por estar sumamente escaso, es cuando introducen artesanos de afuera, perjudicando así á los obreros costarricenses.

Invitamos á la prensa á que nos preste su contingente en la campaña contra lo que constituye

ENCUADERNACION

Desde el 10 del presente mes quedará abierto al servicio de su antigua clientela el Taller de la Librería de Antonio Padrón. Precios módicos.

San José, Mayo 5 de 1904.

amenaza y ruina á los obreros del país.

ARTURO ZÚNIGA A.,

Presidente del Gremio de Carpinteros de San José.

CABLES

La guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 7.—El Czar ha expedido un decreto movilizand... el 1er. cuerpo de ejército. Una vez concluido esto, se dará orden de movilizar el 5.º y 6.º cuerpos de la región del Volga. Se cree que transcurrirá cerca de un mes antes que estén listos para marchar. Mientras tanto se ocupará el ferrocarril transiberiano en transportar los 10º y 17º cuerpos de ejército.

Tokio, 7.—La escuadra de destructores japonesa que se ocupa en vigilar Puerto Arturo, informa que á las 8 menos 20 p. m. del 4 del mes en curso, se vió estallar y hundirse una cañonera rusa del tipo del Giliak. La nave en cuestión estaba en compañía de otra á la altura de Cheleado Shan, quitando, según parecía, las minas de las aguas vecinas. Cuando aconteció la explosión, la otra nave gobernó enseguida para Puerto Arturo. Opina Togo que la explosión fué causada por un torpedo japonés. Se ignora el nombre de la cañonera. Varias veces los japoneses la habían visto como de guardia á la entrada del puerto.

Seul, 7.—En todas direcciones se están presentando pequeñas partidas de batidores rusos. Está casi concluido el tranvía que se está construyendo entre Antung y Teng Wang Cheng, en una distancia de 32 millas. Como esta línea se ocupará para el transporte de material de guerra, lo vapores podrán desembarcar sus cargas en Antung. Sólo una división de tropa japonesa desembarcó en Takushan. Está operando en la vecindad de la villa Prefectoral de Sin Yet, situada á 40 millas de la costa en el camino que conduce á Hai Ching. De Wong Seng informan que el grueso de la fuerza rusa que operaba en la costa oriental de Corea, ha regresado hacia el Oeste con el objeto probablemente de operar contra Ping Yang. Continúa con energía la construcción del ferrocarril militar entre Seul y Wiju. Ya se comenzó la colocación de los rieles. La línea será abierta al tráfico limitado entre Seul y Seudo, á principios de agosto.

CORRESPONDENCIAS

DE SAN ANTONIO DE BELEN

Señor Editor de "El Derecho" San José.

Para cumplir con lo ofrecido en mi anterior correspondencia, voy á darle algunas noticias acerca de lo que por aquí pasa:

—La fiesta del Corpus Christi, nos ha dejado que desear por no haberse hecho con la pompa acostumbrada en años anteriores. Los altares bastante sencillos, y la música en los altares, fué la misma que hubo los tres años anteriores. Solo en una cosa nos deja gratos recuerdos esa festividad por ser el día en que sesenta niños de ambos sexos, bien preparados por nuestro activo Cura, se acercaron al banque-

te celestial y recibieron por primera vez el precioso manjar eucarístico.

Felicitemos sinceramente á nuestro estimado Cura, por la preocupación que se toma por el bien espiritual de sus fieles.

—Ya van varias veces que se repiten en esta localidad escenas feas é inmorales, esto por causa de la poca actividad de las autoridades.

El domingo pasado tuve ocasión de ver un grupo de individuos é incluso, por desgracia, dos menores de edad que en completo estado de ebriedad, escandalizaban de taberna en taberna sin ser siquiera retirados con rigor, pues tanto nuestro Agente de Policía como su subalterno, son poco amigos de hacer justicia.

¿Qué dirá de esto el corresponsal de "El Noticiero"? ¿Cuál hablará con más conciencia, Ud. ó yo?... Yo creo que yo.

—Parece que Himeneo va á hacer las suyas por aquí, pues pronto contraerán matrimonio en este pueblecito:

La señorita L. S. con el caballero S. V.; R. R. con S. Z.; S. M. con D. G.; I. B. M. con S. G.; A. B. M. con B. G.; A. G. H. con C. G.; P. M. con N. Z.; A. C. con E. G.; P. G. con F. Z.; E. G. con L. G. y D. Z. con B. G.

Deseamos mil felicidades por las futuras y simpáticas parejas

—Se dice que una acera que la Junta Edificadora de iglesia acordó hacer al rededor de los jardines de nuestro templo, será de piedra y tendrá dos varas de ancho. Ya estaré de acuerdo en darle informes acerca de eso y de otras cuantas cosas, mientras tanto queda á sus órdenes su atto. y S. S.

TRAGUÍN TRAGÓN.

Junio, 8 de 1904.

CRONICA

Acusamos recibo

de la Memoria de Relaciones Exteriores, Gracia, Justicia, Culto y Beneficencia.

La Octava

Con numerosa concurrencia, se verificó hoy la Octava de la procesión del Corpus. Por demás es decir que reinó el orden y armonía y hacer otras descripciones, porque la procesión de hoy no tuvo diferencia alguna á la del jueves próximo pasado. Ancianos, jóvenes y niños de ambos sexos asistieron, y en cada uno de los semblantes se reflejaban la fe y el respeto sinceros á las ceremonias de la Iglesia Católica.

Movimiento marítimo

Limón, 8.—A las 10½ a. m., ancló procedente de la Habana con 80 horas de mar, el vapor español "Manuel Calvo," de 3,242 toneladas, capitán Castello, y 187 tripulantes. Pasajeros: Jorge Mora y Gregorio Santana; carga: 144 bultos; correspondencia, 2 sacos. Consignado á A. Alvarado y C^{ía}.

La Compañía

Cómica-Lírica Excéntrica, ha tras-

ferido la función de esta noche para el domingo, por haber sufrido hoy á medio día una caída la señora Elvira R. de Cortijo, produciéndole una fuerte contusión en el brazo izquierdo.

Ya lo saben, pues, los abonados á la Compañía del transformista.

Algunos vecinos

de la Calle 16 Sur, están quejados porque la Municipalidad mandó bajar el relleno de la calle que actualmente se macadamiza y que según el primer trazo y nivel del Ingeniero, debía construirse más alto de como se ha hecho ahora que ha intrigado cierto propietario, que por su beneficio, no mira el mal que ha ocasionado á los vecinos.

Sinceramente

nos alegramos por la ligera mejoría que ha tenido últimamente el apreciable caballero y Magistrado, don Manuel Vicente Jiménez. Al mismo tiempo felicitamos á su numerosa familia y deseamos el pronto restablecimiento de su importante miembro.

El progresista

pueblo de Santo Domingo de San Mateo, piensa en breve construir cañería en esa simpática población. Digna de encomio es la conducta de esos vecinos quienes se interesan por el adelanto del lugar donde viven, por lo cual, merecen calurosos aplausos. ¡Adelante, pues!

Llamamos

la atención á la Compañía del Ferrocarril al Atlántico y al expendedor de billetes de la Estación de Santo Domingo, con respecto á una lapa que hace sus gracias sobre los pasajeros. Que se quite ese animal.

Galerón Teatro

El domingo entrante á las 8 de la noche habrá función de Zarzuela en el galerón teatro, á beneficio del templo de la Merced. Ya lo saben los feligreses y los demás que quieran contribuir con su asistencia.

Correos

Los suscritores de varios periódicos de esta capital en Santo Domingo de San Mateo, se quejan del mal servicio de correos en aquella localidad. Ojalá no siga sucediendo esto, para bien de los vecinos y recomendación del actual Administrador de Correos de ese lugar.

En las puertas

del Mercado se encuentra diariamente un ciego pordiosero del Celeste Imperio. ¿Por qué no se le cede un puesto en el Hospicio de Incurables?

Don Alberto Medina

ha sido nombrado Secretario de la Jefatura de Higiene, en reposición de Pablo González.

En Alajuela

vendió don Clementino Soto su establecimiento "La Palma" á don Antonio Rosich.

A la señorita

Mercedes Rodríguez, Directora de la Escuela de Párvulas N^o 2, se le perdió un reloj de oro, de bolsillo esta mañana en la calle, de su casa de habitación á la escuela.

Se nos ha informado

que del lado Norte del Mercado se ha establecido una casa donde juegan al dado. Oportunamente informaremos de quién es el propietario ó los encargados. ¡Ojo policía con estos antros de vagancia y de lamentables vicios.

El empresario

don Roberto Crespi y señora, partieron para Estados Unidos de Norte América.

SE TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los señores

Leiva & Mora

(SUCESORES DE LOS ALFARO)

al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata

Nueva Relojería

—DE—

BEER Y MULLER



Habiendo comprado las existencias de la "Nueva Relojería de Roberto Beer," ponemos en conocimiento del público que estamos dispuestos á vender nuestras mercaderías á precios verdaderamente sin competencia. Tenemos un variado surtido de toda clase de alhajas, como anillos de brillantes de último estilo y de fantasía; colgantes, prendedores, relojes de oro para señoras y caballeros, etc. Todo á precios de ocasión. Tenemos un surtido completo de anteojos de oro y níquel, baratísimos. Además están por llegar nuestros primeros pedidos de alhajas, de lo más moderno y de gusto exquisito. Serán complacidos los gustos más caprichosos, comprometiéndonos á pedir á casas europeas, toda clase de encargos. Las composiciones de relojes están á cargo del socio Müller

Relojero graduado

en el Colegio de Glushütte, Alemania, y esta es mejor seguridad para nuestros favorecedores.

CHARANNZAMOS LOS TRABAJOS

BEER Y MULLER

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION.—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas del arga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

Pídase la tarifa de precios

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al DIRECTOR del establecimiento SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana

que termina el día 12 de Junio de 1904

Vapor ADMIRAL SCHLEY, para Boston, Martes
— HISPANIA " Mobile, Miércoles
— COLUMBIA " " Jueves
— APPOMATTOX " Bristol, Viernes
— BREWSTER " New Orleans, Sábado
— VENUS " " Domingo

FABRICA DE VELAS

"LA JOSEFINA"

Con el objeto de favorecer á los consumidores de velas de CALIDAD SUPERIOR que se fabrican iguales á las importadas de la afamada marca Price, de Londres, se ha dispuesto bajar el precio á C77.70 por cajas de 25 libras netas á granel, y á C78.00 en paquete.

Los clases corrientes continuar al mismo precio de C77.00 por todo tamaño.

Relojería Joyería y Platería

de Vicente Palavicini

Vende á bajos precios Brillantes, Perlas finas, Rubies, Safiros y Esmeraldas, Relojes despertadores y un completo surtido de anillos de oro de formas modernas.

Precios sin competencia

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en barutera todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

**Verdades
Importantes.**

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos. Las enfermedades del estómago no se curan con hambre. Las enfermedades del estómago no se curan con purgantes.



Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano.

Un dispeptico es un hombre con un estómago débil, causado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe comarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama...

**Pastillas
del Dr. Richards.**

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispeptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Tiene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con curalo-todos.

“Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente.”

D. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 4

**CERVECERIA
TRAUBE
CERVEZA NEGRA LAGER BEER
MARCA ESTRELLA**

BEST STOUT POTERR

SE VENDE

la propiedad situada en la esquina Sureste de la Estación del Ferrocarril al Pacífico, constante de cuatro casas de habitación y un terreno contiguo á éstas y en la línea del Ferrocarril. Para pormenores entenderse con don José M. FRUTOS en su casa, en la Calle 19 Sur.

Arriendo de casas

Del 1.º del entrante en adelante me hago cargo del cobro de los alquileres de casas ó solares por tanto por ciento de su producto ó por suma fija, también busco inquilinos y administro en todo sentido las propiedades.

Daré buenas referencias. Mi habitación está al costado Oeste de la Iglesia de los Protestantes, 10 varas al Oeste del Seminario.

San José, Abril 27 de 1904.

F. MONTERO A.

AVISO

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fue de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía, donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.
Dentaduras lo más durables y artísticas

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos por EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Para la gente que habita en el campo Aviso que tengo mi oficina abierta los domingos y días de fiestas.

DR. E. FRIIS, CIRUJANO DENTISTA

Horas de oficina de 7 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Tienda “La Estrella”

CONTIGUA ALFARO

DE

Nicolás Alvarado

Surtido de mercaderías renovadas constantemente y á precios muy módicos, acercáos y os convenceréis.

NO COMPRE USTED ABARROTES NI GÉNEROS

SIN VISITAR ANTES

EL ESTABLECIMIENTO

LA ALHAMBRA

—DE—

E. PAGES & C.

EL ALMACEN DE MODA HOY

La Constancia

Gran fábrica de siropes, rompopo, gotas amargas, vinagre y el gran SIROPE DE CURAZAO, preparado expresamente para la cofección de Cocktails. Probad este exquisito sirope mezclado con cualquier licor, y os convenceréis que ni el Nétar de los Dioses es tan Rico y agradable. Se atiende pedidos de todas partes, se garantiza la calidad y se hacen grandes descuentos según la cantidad que tomen.

Vendo libros de todas clases por la tercera parte de su valor, principalmente de leyes, tengo buenas colecciones.—CALLE 18 Sur, número 37.

Rafael Rojas Alfaro.

TIPOGRAFIA DE “EL DERECHO”



LOS MÉRITOS que posee esta perfecta industria nacional, por sus muchas virtudes medicinales é higiénicas, son ya indiscutibles en Costa Rica, especialmente entre las innumerables personas que la usan con preferencia á todas las “Aguas de Florida” y que siguen religiosamente, y en todos los casos la prescripción que indica el prospecto que á cada botella acompaña, el cual aconsejamos lea el público, con detenimiento, antes de hacer uso de nuestra excelente “Agua de Florida”. Si la legitimidad de un producto consiste, como debe consistir, en los mejores resultados que dé, nosotros comprometemos 100 colones contra 25 en favor de nuestra

Agua de Florida

contra todas

Dos veces ha sido analizada en el extranjero con gran éxito, y otra vez en San José por orden del señor Ministro; cuyo análisis se halla en el Palacio Nacional, Secretaría de Hacienda.

En todas las pulperías, y en los almacenes que á continuación indicamos, véndese el “Agua Florida Extra fina de Tásies”: La Macosta, Al Siglo Nuevo, La Bastida, T. Assmann y C^a, E. Pages y C^a y la Gran Vía, Cartago: Herrero y Hnos, Oscar Salazar Alajuela: A. Marques.

Precios

Botella	Docena
Tamaño grande	€1.25... €11.75
” cuarta	€0.40... €08.57
” chiquito	€0.25... €02.25

FÁBRICA: Calle 22 Sur, 200 varas del Colegio de Señoritas.

ORDENES: por el apartado número 158, San José.

J. TÁSIES D